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Ata nº 08- Reunião Ordinária 1 

Às quatorze horas do dia vinte e quatro de outubro de dois mil e dezoito tem início 2 

a reunião ordinária do COMAD-PG com a seguinte pauta: Abertura pela Presidente; 3 

Discussão e aprovação da Ata da última reunião; Atribuições das Comissões e do 4 

Fórum PREVIDA e agendamento das reuniões; apresentação do PROERD; relato do 5 

Congresso FREEMIND; informes gerais e encerramento. Estiveram presentes os 6 

seguintes Conselheiros Titulares: A Presidente Simone Sanson e Silva, Claudimar 7 

Barbosa da Silva, Felipe Augusto Scarpim, Francisca Júlia Camargo Dresch, Ir. 8 

Fabiane Maria Klein, Francisco Kapfenberger Filho, Izabelle Antunes, José Carlos 9 

Tozetto Vettorazzi, Leni Aparecida Viana da Rocha, Maira Martins de Hollebem, 10 

Marisa Pereira de Camargo, Marcio Lupepsiw, Mathilde Garcias da Luz, Reni 11 

Aparecida Eidam, Rosangela Zimovskei, Marilei Aparecida Mocelin, Tereza Lopes 12 

Miranda, Wanderlei dos Santos. Conselheiros Suplentes: Alexandre Fernandes 13 

Madalozzo, Bergson Augusto G. Villalba, Henrique José Medeiro, Márcia Ap. Alferes, 14 

Paulo César Ferreira de Camargo, Rodrigo Labiak da Silva, Rosemeri Hass. 15 

Estiveram ausentes e justificaram os Conselheiros: Alexandra Maria Stravatti, 16 

Augusto Rota Filho, Lara Simone Messias Floriano, Odino Moro Neto, Paulo Cesar 17 

Marcondes, Renato Cordeiro, Patricia Mudrey Gorchinski, Scheila Therezinha I. G. 18 

da Luz, Sonia Ramos Tosato.  Esteve presente o convidado Saulo Rosa da 19 

Coordenação da Diversidade Étnico-Racial e Sexual do Núcleo Regional de Educação 20 

de Ponta Grossa, não faz parte do COMAD, mas está como colaborador. A 21 

Presidente do COMAD-PG inicia a reunião dando as boas vindas à todos os 22 

presentes e comenta que o Conselheiro Claudimar Barbosa da Silva está 23 

participando de uma Mesa Redonda na Universidade Tecnológica Federal do Paraná 24 

sobre a legalização da maconha. Segundo item da pauta fala sobre a ata da reunião 25 

anterior e coloca em aprovação. Ata aprovada por unanimidade. A presidente 26 

Simone passa a palavra para o Conselheiro Sub Tenente Medeiro, Coordenador do 27 

PROERD na região de Ponta Grossa para uma apresentação sobre o trabalho 28 

realizado pelo PROERD – Programa Educacional de Resistência às Drogas e à 29 

Violência, conforme combinado na reunião anterior. O Sub Tenente Medeiro relata 30 

que o PROERD acontece no mundo inteiro e é realizado pela Polícia Militar e forma, 31 

em média, cinco mil crianças todos os anos em Ponta Grossa e região, ao todo 32 

setenta municípios. Fala sobre a origem do PROERD e diz que esse projeto baseia-33 

se em uma única cartilha aplicada no mundo inteiro, usada como instrumento 34 

universal.  Explica que é um trabalho voluntário dos policiais que passam por uma 35 

triagem bastante severa e um curso de imersão preparatório para trabalhar com as 36 

crianças. Fala da importância do Programa que atinge não só as crianças, mas 37 

também a família como um todo. Ao final da fala o Conselheiro propõe a todos os  38 

presentes que seja aplicado o curso para pais para que os Conselheiros do COMAD-39 

PG possam conhecer e que irá conversar com seu superior, Capitão Saulo, para ver 40 

se há  possibilidade  dessa realização. A Presidente agradece a fala do conselheiro 41 

ressaltando a contribuição da apresentação do conselheiro Sub Tenente Medeiro 42 

para o COMAD-PG. Em seguida a Presidente passa a palavra para as Assistentes 43 

Sociais Izamara da Luz, técnica do COMAD-PG e Izabelle Antunes, Conselheira do 44 

COMAD-PG para relatar sobre o Congresso FREEMIND que foi realizado de 45 
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dezenove a vinte e dois de setembro de dois mil e dezoito, em Campos do Jordão. 46 

Izamara relata que esse foi o quinto Congresso Internacional FREEMIND, com o 47 

tema: Legalização Não, Prevenção Sim, que aconteceu simultaneamente à quarta 48 

Conferência Nacional da Federação Brasileira das Comunidades Terapêuticas. A 49 

Assistente Social Izamara e a Conselheira Izabelle fazem uma breve explanação a 50 

respeito da participação nesse Congresso, trazendo algumas experiências que 51 

foram conhecidas através das palestras, discussões, painéis e mesas redondas. 52 

Izamara comenta que quando estiverem disponíveis os materiais no site do 53 

Congresso, será repassado por para todos os conselheiros. A conselheira Izabelle 54 

fala que como é um evento internacional, o FREEMIND traz o cenário de questões 55 

importantes que estão acontecendo em outros países, tais como, projetos de 56 

prevenção, além de estudos e resultados dos países que legalizaram a maconha; os 57 

estudos de prevenção com a família, a importância do diálogo dos pais com os 58 

filhos sobre drogas; e ainda, relatam sobre a importância de trabalhar com dados 59 

estatísticos, os registros dos trabalhos realizados pelas Comunidades Terapêuticas 60 

e demais instituições e sobre urgência em pesquisas realizadas na área. A 61 

Presidente Simone fala da importância de comentar sobre o FREEMIND para 62 

despertar o interesse e a relevância da participação dos conselheiros em eventos 63 

desta natureza, para que a população seja melhor atendida contando com a 64 

contribuição de todos. Dentre os informes gerais: 1- foi solicitado pela Presidente: o 65 

ajuste das atribuições das Comissões Permanentes do COMAD-PG para que todas 66 

possam atender as ações de cada eixo correspondente, para tanto ressalta-se a 67 

importância das Comissões se reunirem para definir os Presidentes e Vice-68 

presidentes de cada Comissão, podendo as reuniões serem feitas na sede do 69 

COMAD-PG, garantindo assim, atuação efetiva das Comissões. 2 - publicação do 70 

regimento interno e a nomeação dos novos conselheiros para o biênio 2018-2020; 71 

3 - Entrega do Relatório Final da II Conferência Municipal de Políticas Públicas sobre 72 

Drogas com as devidas deliberações deste conselho que será entregue em mãos 73 

para a Secretária Municipal de Saúde Ângela Conceição Oliveira Pompeu e a Vice-74 

Prefeita Elizabeth Silveira Schmidt, a fim de que possam ser tomadas as devidas 75 

providências para que as ações propostas na Conferência possam ser cumpridas.   76 

4 - Solicitação de apoio do COMAD-PG feita pelo Instituto Duque de Caxias, Guarda 77 

Mirim, no sentido de auxiliar a prevenção com todas as crianças que lá são 78 

atendidas, no total de 600 crianças em contra turno, nas três instituições que 79 

coordenam, a Presidente ressalta a importância da representação do COMAD-PG 80 

num trabalho como esse, pois ações como estas representam a implementação da 81 

política pública no  município de Ponta Grossa, para tanto, solicita a atuação da 82 

Comissão de Prevenção, Pesquisa e Redução da Oferta, para planejar as ações com 83 

o Instituto Duque de Caxias e em outras reuniões poderá ser visto em que as 84 

demais Comissões podem contribuir para essa ação, reforçando assim a ação do 85 

Conselho pelo bom funcionamento das Comissões. A Presidente fala do Fórum 86 

PREVIDA o qual pela sua proposta de atuação, vem de encontro ao trabalho 87 

desenvolvido no enfrentamento das violências, foco de atuação do NUCRIA – 88 

Núcleo de Proteção à Criança e Adolescente Vítimas de Crimes, e que através da 89 

participação deste em uma das Comissões do Conselho Municipal de Direitos da 90 

Criança e do Adolescente, a CEVES – Comissão Municipal Permanente de Estudo, 91 
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Análise e Enfrentamento às Violências Físicas, Psicológicas e Exploração Sexual 92 

tendo a Delegada  Dra. Ana Paula como titular e a Presidente Simone como 93 

suplente, sendo que esta assumiu pessoalmente como  Coordenadora da referida 94 

Comissão – CEVES. A partir disto, apresenta a proposta de aproximar os conselhos 95 

nas ações de prevenção através das ações de intersetorialidade atendendo o que 96 

preconiza o Estatuto da Criança e do Adolescente pelo princípio da proteção integral 97 

da criança e do adolescente. Deste modo, o COMAD-PG será convidado para 98 

atividades da Rede de Enfrentamento à Violência. 5 - Informa que nos dias vinte e 99 

três e vinte e quatro desse mês, ocorreu o Curso de Capacitação Sobre Drogas, 100 

ministrado pelos Irmãos Venâncio, vinculados ao DENARC, na cidade de São Mateus 101 

do Sul e parabeniza o trabalho da Arlete Maria Gouvêa pela dedicação de todo o 102 

tempo em que esteve à frente do CIS e que,  por esse motivo, o CIS - Centro de 103 

Integração Social da região de Ponta Grossa é o mais ativo do estado. 6 - 104 

Solicitação de colaboração do COMAD-PG na ação conjunta do DEPEN – 105 

Departamento de Execução Penal, Secretaria Estadual de Saúde e Sindicato dos 106 

Agentes Penitenciários do Estado do Paraná, nos dias 20, 21 e 22 de novembro do 107 

corrente ano, na 3ª Semana de Saúde do Trabalhador do Sistema Penitenciário.  108 

Sem nada mais a tratar encerra-se a reunião e eu, Arlete Maria Gouvêa, lavrei a 109 

presente ata que será assinada por mim e pelos conselheiros presentes. Ponta 110 

Grossa, 24 de outubro de 2018. Simone Sanson e Silva, Presidente do COMAD-PG. 111 


